

Weekly Report

事務局: 460-0003

名古屋市中区錦1-13-19
名錦ビル7FTEL: 052-211-3803
FAX: 052-211-2623
MAIL: 2760_nagoya@mizuho-rc.jp
URL: http://www.mizuho-rc.jp/創立: 1980年(昭和55年)1月10日
会長: 千秋 季頼
幹事: 本多 誠之
クラブ広報委員長: 秋原 孝則
例会日: 毎週木曜日 PM12:30~
会場: ヒルトン名古屋2023-24年度
国際ロータリーのテーマ

世界に希望を生み出そう

第2060回例会

～会員増強・新クラブ結成推進月間～
クラブテーマ:「熱田の杜・友愛・気品」

2023年8月10日(木) 晴 第6回例会

司会: 杉江建亮 会場委員
齊唱: 「我らの生業」
ゲスト: 名古屋グランパスエイト 代表取締役社長 小西工己 様
名古屋グランパスエイト 事業開発部/経営サポート部 管理グループ 光持 稜 様
米山奨学生 DAO THI THU NGAN さん

会長挨拶

皆さん、こんにちは。皆さんはNHKの大河ドラマをご覧になられていますでしょうか?最近は、視聴率が伸び悩んでいるようです。本年の大河ドラマは戦国時代が舞台で、徳川家康が主人公です。それでもなかなか視聴率が伸びないようです。三英傑の地元の我々としては、少々残念な気がします。昨年の大河ドラマは「鎌倉殿の13人」でした。近年では珍しく、鎌倉時代がクローズアップされました。こちらは近年の大河ドラマとは異なり、視聴率もまづまず、話題にもなり、ご覧になられた方も多いと聞いております。

その中で、大泉洋さんが演じられた、源頼朝公について紹介したいと思います。源頼朝公と熱田神宮には深いご縁があります。源頼朝公の出生地をご存じでしょうか?ご承知の通り鎌倉では生まれていませんし、京都でもありません。実は、この名古屋の熱田で生まれています。ちなみに誕生日は4月8日だそうです。熱田神宮西門の、伏見通りを挟んだ向かい側に誓願寺という浄土宗のお寺があります。

このお寺の創建は、1529年ということなので、室町時代の末期の創建ということになりますが、元々この場所は熱田神宮の大宮司・藤原季範の別邸があったところで、この藤原季範の娘が頼朝公の母親なんです。千秋家の一族で、藤原氏ではありますが、私のご先祖にもなります。頼朝公の母親の名前は由良御前といいまして、源頼朝の父・義朝の正室です。当時の熱田大宮司家は、男子は後白河法皇を支える武士、女子は後白河法皇の母や姉に仕える女房になるものが多く、由良御前もその女房であったことから、源義朝とご縁ができたのではと思われます。

懷妊して熱田の実家に帰り、この別邸で頼朝公を生んだといわれています。かつては誓願寺の境内に、頼朝公の靈社があり寺の鎮守としていたそうです。現在は、寺の門前に「右大将源頼朝公誕生の地」という碑が立っていますので、産湯を使った井戸も見ることが出来ます。熱田神宮参拝の折に、是非見ていただければと思います。

また、一方で誓願寺以外に、頼朝公の生誕地と言われている場所が、名古屋にあります。瑞穂区の妙音通駅を出たすぐ北側に、龍泉寺というお寺があります。ここにも頼朝公の産湯をくんだといわれる井戸があるそうです。「亀井水」と呼ばれる井戸です。このあたりは井戸田町という町ですが、古い書物には「本井戸田」という村があり、そこの井戸水は全て清らかで、その中でも、亀井という清水こそは名高いと記載されているそうです。井戸田という町の名前は、名水を生む井戸から来ているようですし、私たち瑞穂RCには亀井さんがおられます。亀井というお名前は、清らかな水と関係しているのかもしれませんね。

出席報告

鈴木実 出席委員

会員69名 出席45名 (出席計算人数56名)

出席率 71.43%

ニコボックス

鈴木実 ニコボックス委員

- ・妻の誕生日にステキなお花をありがとうございました。 長野 義明さん
- ・小西社長お越しいただき、ありがとうございます。 本多 誠之さん
- ・蓼科高原ゴルフ会に久しぶりに参加し、良く食べ、良く飲み、良く遊ぶ、良き仲間と楽しい遠征でした。皆さんありがとうございました。なお、昨日も白マークでラウンド三日連チャンを達成しましたバンザイ! 野崎 洋二さん
- ・蓼科ゴルフ会参加の皆さんお世話になりました。 堀 慎治さん
- ・村上さん、最高の旅行スケジュールを組んでいただきありがとうございました。 櫛田 篤弘さん
- ・社員の息子が甲子園に出場します。 杉江 建亮さん
- ・僕の分まで活躍期待しています。 渡辺喜代彦さん
- ・先週の土曜日の夕方、畑の草刈りをしていて、熱中症になり倒れました。寝不足、睡眠不足、塩分不足だったようです。皆様お気をつけてください。また、先日の遠征では皆さんにお世話になりました。 田中 宏さん
- ・関谷さん、ホールインワンに続いて、葉月競技 優勝おめでとうございます。 内田 久利さん
- ・皆様蓼科お世話になりました。帰りに、あこがれの大滝村に行くことができました。 鈴木 淑久さん
- ・蓼科ゴルフ参加の皆様お世話になりました。 近藤 茂弘さん
- ・先日は蓼科遠征に参加された皆様お疲れ様でした。とても楽しい時間を過ごせました。 村上 学さん
- ・明日、4年ぶりに岐阜長良川花火です。事故なく終わりますように。ヒヤヒヤしてます。 本日名古屋グランパス小西社長卓話楽しみにしてます。 山口 哲司さん
- ・和泉竜司、藤井陽也、山田陸を応援しています。 ガンバレ グランパス! 岡部 光邦さん
- ・本日の卓話 小西社長楽しみです。 萩原 孝則さん 杉山 裕一さん 今川 知也さん

幹事報告

本多誠之幹事

- ・8/17(木) 定款により休会
- ・8/17(木) 热田RAC例会 担当:中嶋さん・内藤さん
19時30分～20時30分 場所: ウインクあいち903
- ・8/24(木) 12:30～ヒルトン4F「竹の間」
- ・事務局夏季休暇 8/14(月)～ 8/18(金)

表彰



米山功労賞 加藤直大さん

出席表彰【10年】
佐治寛行さん、田中宏さん、鈴木健司さん出席表彰【5年】
花井芳太朗さん、鈴木雅登さん、萩原孝則さん、西川徹也さん、原田敬生さん、今川知也さん

奨学金授与

DAO THI THU NGANさん



委員会・同好会報告

ゴルフ部会

8月21日第438回ゴルフ例会の組合せが決まりましたので本日例会後に皆さんに送付させていただきます。10月27日に4RC親睦ゴルフコンペの案内が名古屋名南RCから来ました。こちらも送付させていただきます。

卓話

名古屋グランパスエイト 代表取締役社長 小西工己さん

名古屋グランパスの小西でございます。今日はよろしくお願ひします。毎年1月に千秋会長様の熱田様に必勝祈願に出掛けさせていただいておりまして、グランパスの会長をやっておりますトヨタ自動車の早川副会長も総代をやらせていただいて、本当に熱田様にはお世話になっております。



2018年のリーグ最初に、出足は2回勝ったんですが、その後12戦勝ちなしで、ロシアのワールドカップの2カ月の中止期間に入りました。その前の最後の2カ月、これから夏のキャンプ時期に入るという時の最後の試合。その後、いろいろなことがありまして、2万人を超えるお客様の前で挨拶をさせられる事になりました。2万人からのブーイング…恐らくどなたも経験をされた方いないんじゃないかと思います。爽快というか、もうすごいといいますか。心が完全に折れてしまいそうな2万人のブーイング。何かこの世のものではないような感じで、もう比較的の達観して「ああブーイングを浴びているのは俺か」と言う心理状態でした。

それで、話の途中に必ず選手のためにも、本当に愛してくれている皆さんのためにも、必ず最後は拍手に変えてやろう!という気概で臨みました。「2年前と同じような悔しい思いは決して繰り返しません」という1人称で申し上げました。よくスポーツ選手も言いますが、「勇気を与える」という言い方をされますよね。インタビューで「与える」はちょっと傲慢な言葉だと思います。だから「勇気をお伝えする」とか、「勇気を分かち合っていただければ」というのが、私は正しい日本語だとは思っています。ですから「2年前と同じような悔しい思いを決して繰り返しません」という自分の決意をお示しました。あとはそこに来られたサポーター・ファンの皆様がどう感じていただくかということに委ねたというところで、ブーイングが拍手に変わりました。最後は拍手7割ブーイング3割ということで、これは非常に健全なご批判と、励ましであったと思います。

選手は責任を感じていますが、やはり社長の私の責任です。なので、「社長のブーイングを浴びる無様な姿を部屋に帰らずに見ておきなさい」と言いました。試合が終わった後は体が冷えるんです。本当はすぐ帰してやりたいんですが、社長がどんな形でブーイングを浴びているかを見て、感じ、夏のキャンプに生かしてくださいという意味を込めて、「見ておいてください」と言いました。すると本当に真剣に見てくれました。その後、何とか7連勝とかを繰り返し、そしてやっと最終戦、12月1日のベルマーレ戦でした。2年前の悔しい思いを決して繰り返さないと言う決意を宣言してなんとか降格を免れました。こういう日々を送っていると、結構ストレスも多いですが、勝った時は、お客様が喜んでくださった笑顔を見ると、全て吹っ飛んで本当に幸せな気持ちになります。

私のプロフィールですが、山口県の光市というところで生まれております。トヨタ時代は広報や渉外、技術管理本部などをやっておりました。先ほどの早川さんは私の上司で、本多さんと私は一緒に仕事をしていた仲です。本当に当時からお世話になっております。トヨタ時代にネルソンマンデラ大統領とお会いしたことがあります。本当

に融和の精神と奉仕の精神に満ちた方でした。ロータリークラブの「奉仕の精神」というのは私が大好きな言葉です。そして2017年にグランパスがJ2に落ちたことをきっかけに、豊田章男社長から呼ばれて「グランパス1年で復帰を命ずる」ということで、人事異動でグランパスの社長に就任させていただきました。

一般企業と同じようにグランパスにも、単年、3年後の中期、10年の長期計画があり、ビジョンがあります。まず3年後にここに行きたい。という姿をはっきりと従業員の皆さんに示さないとビジネスは務まりません。我々が大事にしていることは、1番が儲けではありません。1番は我々の商品価値、「強く観て楽しいサッカー」であること。そして2番目は「町いちばんのクラブ」であること。ここは皆さんの活動と結構近い部分があります。奉仕であったり色々な事業をしたり、学校を訪問したり、そうして皆様に「このクラブがあつてもらわんと困る」と言っていただけるように頑張っていく。そして3番目に「優勝争いのできる安定的な経営基盤」です。継続的な収益を皆様方から頂戴し、経営基盤を育てサポーターや選手に還元しつつ、新たな選手補強をする。そして1番へ戻り上昇スパイラルへ向けていくようなビジョンであります。

パートナー企業様との共創というのもグランパスは重要視しています。純粋な広告掲載だけではなく、各パートナー企業様の課題や実現させたいことをグランパスを活用してもらい解決していくような共創型のメニューがあります。是非、課題や実現させたいことが、皆様方の会社様でおありだと思いますので、グランパスを活用といいますか踏み台にしてください。一応、名古屋グランパスという名前だけは結構知名度や認知率が高いです。グランパスというのはスポーツのクラブチームでございますので、青少年や子供さんとか非常に通りがいいということがあります。皆様方のCSR活動、あるいはSDGsをどう世の中に訴求したいかということでお悩みの会社さんもありましたら、我々をぜひ踏み台にして一緒になってやらせてください。

選手・マスコットの活用なんかもできます。非常にいい例としては、浜乙女様が、でえたらぼっちと一緒に海苔を配って子どもに大人気でした。また、ネットジャパン様は、試合会場でパソコンの無料回収BOXを置き、グランパスくんが宣伝したら、すごい量の回収ができ、レアメタル等の回収ができたそうです。ネットジャパン様は知的障害者の方々の雇用を積極的にされている経緯もあり、環境にいいこと、再生、雇用、SDGsへの取り組みなどをされています。私がとても共感したのは、雇用している、知的障害者の彼ら、彼女らがとても楽しそうに仕事をしていることです。手作業でパソコンを分解していく中、それがしっかり世の中のためになると思って、楽しそうにしている様子が印象的でした。これがNHK等で報道され、ネットジャパン様も喜んでおられました。ただ、これは副次的なです。取材をして欲しいから行動するのではなく、そこに実態があるから報道がついてくる良い例と思いました。

今期のグランパスは、まだスケジュールが残っております。そして三冠の可能性があるのはグランパスだけです。天皇杯、ルヴァンカップ、そしてリーグ優勝を目指して、本日のタイトル「未来を創る。今を勝つ!」の通り、一試合、一試合が大事ですので是非皆様方のご支援をもとに未来を創りたいと思います。今日はありがとうございました。

例会のご案内

■今週 R規定により休会

■次週 8月24日（木）

卓話者：名古屋市立大学病院医学部付属 西部医療センター
口腔外科准教授 土持 師 先生
テーマ：被災地侵入禁止エリアにおける法歯学的災害支援
時 間：12:30～13:30
場 所：ヒルトン名古屋4F「竹の間」

■次々週 8月31日（木）親睦例会

時 間：18:00～20:30 (17:30 受付開始)
場 所：THE TOWER HOTEL NAGOYA Lily